

INFORMACION TELEFONICA

La vida política

Se va á decidir la suerte de Alhucemas

Maura, Cierva, González Hontoria y Cortina salen para Málaga.-Los ciervistas hacen acto de presencia.-El "A B C" defiende el criterio de Cierva de que se debe ir á Alhucemas á sangre y fuego.

Contra la opinión nacional

El periódico «A B C» que como se sabe, es devoto del ministro de la Guerra, publica en su número de esta noche, lo siguiente:

«Y véase la situación de la zona de nuestro Protectorado. En el centro de las cabillas sometidas en Melilla, Tetuán y Larache, irradiando su influencia sobre todas las zonas de nuestro Protectorado, permanecen las hordas de Alhucemas, que se creen inexpugnables, que hasta ahora lo han sido, que poseen cañones españoles y fusiles y municiones en abundancia, que retienen en su poder á nuestros hermanos prisioneros y que intentan burlarse de España y humillarla en los tratos de su rescate.

Esas hordas, en su mayoría, fueron las que traidora y bestialmente asesinaron á millares de españoles en Monte Arruit, Zeluán y Nador; esas hordas son las que vienen alentando á las cabillas y han impedido hasta ahora la total pacificación de la zona occidental.

No es un foco hostil, que puede esperarse sea domado por las suavidades de la acción política; es un bestial alarido de guerra que repercute de picacho en picacho en toda la extensión del Rif; es una zona de acogimiento de todos los rebeldes, de todos los bandoleros, de todos los asesinos; es un estímulo constante y una provocación injuriosa para las cabillas pacificadas y para todos los jefes sometidos... Aunque en el dominio de nuestro Protectorado no se retirará un solo soldado, no habrá paz en Marruecos mientras la zona de Alhucemas no haya sentido la pujanza de nuestro Ejército y no hayan recibido el castigo que merecen los crímenes de aquellos miserables.

Nosotros, que no sentimos flaquear nuestro patriotismo ante tribulaciones ideológicas, hemos meditado hondamente este problema, y creemos que no hay en ello ni derecho de elección ni posibilidad de elección. Se podría discutir, sin mengua del amor patrio, hasta el abandono total y definitivo de Marruecos hasta la renuncia de nuestra personalidad como potencia africana; pero estando allí queriendo seguir allí, manteniendo allí un ejército más grande ó más pequeño y situado kilómetro más ó menos al interior, no hay más remedio que ir á Alhucemas y castigar el reto que cada día nos hacen esas cabillas que mantienen y sustentan las harcas rebeldes contra España. Precisamente porque hay que terminar la guerra, hay que vencer ese enemigo, hay que extirpar ese foco de rebelión; hay que demostrarle á Europa que el Rif está pacificado.

Esto ha sido comentadísimo y todo el mundo, menos los ciervistas son contrarios á esa sangrienta aventura de Alhucemas.

(POR TELEFONO)

Madrid, 5. 0.45.

DICE MAURA

Ayer por la mañana, un poco más temprano que de costumbre, estuvo el señor Maura en Palacio á despachar con el rey. Al salir se detuvo con los periodistas y

les dijo que el monarca había firmado un decreto agregando á la comisión encargada de estudiar la cuestión de la Conferencia de Génova al señor Chapaprieta.

Agregó el señor Maura: —En el expreso nos vamos á "Pizarra" para hablar de asuntos militares con el Alto Comisario. Alrededor de esta cosa tan sencilla y tan clara, se formarán multitud de comentarios é infundios. Va á ser necesario imponer contribución sobre ellos, y si la cobranza es buena, enjugaremos el déficit.

Los periodistas le desearon feliz viaje. —Muchas gracias—contestó el señor Maura—, pero conste que llevo billete de ida y vuelta.

NOTICIAS DE MALAGA

A las tres de la tarde telefonearon de Málaga dando cuenta de que media hora antes había llegado el acorazado "Española", á bordo del cual se creía que iba el Alto Comisario.

Las autoridades militares pasaron á saludarle.

Cuando desembarcaron, el gobernador militar dijo que el general Berenguer no estaba á bordo.

DICE "LA EPOCA"

El órgano oficioso del Gobierno se lamenta de la tendencia de los periódicos á promover un debate acerca de si debe ó no irse á la dominación de Alhucemas, y del afán de presentar á los ministros divididos en dos bandos.

Dice que lo de Alhucemas no es una cosa que exija el honor nacional, no se trata de cuestiones de amor propio sino de una suprema necesidad nacional.

En el Gobierno, lo que se discute es la oportunidad del momento.

¿Hay plan para ejecutarlo ahora? Sino hay que formarlo ¿conviene continuar la campaña con los efectivos que tenemos en Africa?

Es el problema que ante sí tienen el país y el Gobierno.

Todo ello hace—añade—que no nos extrañe que en el seno del Gobierno se discuta esa oportunidad.

Si damos la impresión inexacta de que está el ideal dividido, ocasionaremos al país un grave daño.

UNA CONFERENCIA

Los periódicos de la noche dicen que durante el día de ayer el señor Maura celebró varias conferencias con los jefes políticos para conocer su opinión sobre los asuntos que han de tratarse en la reunión de "Pizarra".

DICE "DIARIO UNIVERSAL"

El periódico del conde de Romanones se ocupa del viaje de los ministros y dice que esa movilización general para la conferencia de Málaga prueba que los problemas á tratar son de capital importancia, pero que no son de vida ó muerte.

Si un país invadiera á España ¿qué haríamos más de lo que hacemos ahora?

Hay que restablecer el sentido de las proposiciones.

La cuestión de Marruecos es importante pero no puede reducirse á él toda la vida nacional. No regateemos la atención que merece la guerra, pero en Africa no está cifrada la vida de España.

El viaje del Alto Comisario á Madrid, con su ayudante ó con su jefe de Estado Mayor, hubiera bastado para evitar la movilización que se hace.

Terminó afirmando que es una lástima que no se sepa obrar con sencillez.

SALIDA PARA MALAGA

Anoche en el expreso salieron para Málaga el jefe del Gobierno y los ministros de Estado, Guerra y Marina.

Fueron despedidos en la estación por todas las autoridades civiles y militares, los ministros que quedan en Madrid, el director de Orden público y numerosos diputados.

Entre éstos se destacaban los ciervistas, formando un grupo y como significando un acto de simpatía y adhesión.

Ni Maura ni González Hontoria llevan séquito alguno.

Con el marqués de Cortina van el vicealmirante señor Buigas, segundo jefe de Estado Mayor, por enfermedad del jefe, señor Antón.

Con el ministro de la Guerra marchan el segundo jefe del Estado Mayor Central, el subsecretario de la Guerra, el jefe de la Sección de Marruecos y los comandantes de Estado Mayor, señores Galzarza y Olavide.

Los periodistas que acudieron a la estación del Mediodía preguntaron a los ministros:

—¿Estarán ustedes el lunes de regreso?

—Veremos si hay tiempo.

—¿Habrá acuerdo?

—¿Qué duda cabe!—contestó el ministro de Estado—. Es necesario que lo haya y lo habrá.

Poco antes de salir el tren, llegó el ministro de Hacienda, que no acostumbra a asistir a tales actos de despedida.

El señor Maura, al verle, le llamó, diciéndole:

—Agradezco a usted esta atención y mucho más al ver que ha roto la fórmula.

—¿Por una vez...!—replicó el señor Cambó sonriendo.

En el mismo tren van algunos periodistas.

FRANCOS RODRIGUEZ, PRESIDENTE

Por ser el ministro más antiguo se ha encargado interinamente de la Presidencia el señor Francos Rodríguez.

Un periodista le dijo:

—Buena ocasión tiene usted para levantar las garantías y satisfacer las aspiraciones liberales.

—¿Hombre!—contestó—. No estaría mal.

Los Gobiernos en crisis

(POR TELEFONO)

Madrid, 5. 0.15 m.

EN ITALIA

El rey ha seguido sus gestiones para resolver la crisis.

Ayer fueron consultados los presidentes de las Cámaras, creyéndose que será encargado del Poder el señor Nicolás.

EN PORTUGAL

De Lisboa dicen que el presidente de la República ha llamado á Alfonso Costa, que se halla en París, para que se encargue de formar Gobierno.

ENCUADERNACIONES

Se hacen en esta imprenta

SAN MARCIAL, 10

Candidatura para Concejales

Casa Consistorial

D. Raimundo Altuna, liberal

D. Pedro Olan, liberal

Ensanche Oriental

D. Manuel Lartigue, independiente

Plaza de Guipúzcoa

D. Segundo Martínez, liberal

Mercado del Ensanche

D. Félix Gorospe, liberal

(PUEDE VOTARSE A OTRO CANDIDATO)

Atocha

D. Antonio Elósegui, liberal

D. José Díaz, independiente

Candidatura liberal-republicana de Rentería

Don Cruz Los Santos Viciano

Don José León Uranga Marcisidor

Don José María Otegui Arana

Don Severiano Bidegain Urigoitia

Don Jacinto Royo y Molina